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КАК ЗАМАНИТЬ 
КЕТУ В НЕВОД?

ИНТЕЛЛЕКТУАЛЫ 
В ОДНОМ КЛАССЕ
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ЦИТАТА ДНЯ «Русский язык в умелых 
руках и опытных устах красив, 

певуч, выразителен, гибок, послу-
шен, ловок и вместителен».

Александр КУПРИН.
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СООБЩИТЕ НАМ НОВОСТЬ: 46-49-46, 46-49-47

МИНИСТЕРСТВО ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ 
САХАЛИНСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОВОДИТ ПРЯМЫЕ 
ТЕЛЕФОННЫЕ ЛИНИИ В СЕНТЯБРЕ 2015 ГОДА:

Тема: «Основные положения Федерального закона от 05.04.2013 
№ 44-ФЗ «О контрактной системе в сфере закупок товаров, 
работ, услуг для обеспечения государственных и муниципаль-
ных нужд». Участие субъектов малого предпринимательства, 
социально ориентированных некоммерческих организаций в 
закупках».
Дата и время проведения: 15 сентября с 14:00 до 17:00. 
На вопросы отвечает: Андрей Вячеславович БАРАНОВ, заместитель 
директора департамента контроля в сфере закупок, – тел. (4242) 
67-06-81.

Тема: «Нарушения при допуске (недопуске) участников заку-
пок к торгам. Нарушения при выборе способа определения 
поставщика (подрядчика, исполнителя). Обязанность комис-
сии отклонить заявку участника на любом этапе процедуры 
закупки в случае предоставления недостоверной информа-
ции по обеим частям заявки».
Дата и время проведения: 15 сентября с 14:00 до 17:00. 
На вопросы отвечает: Диана Александровна ЕРЕМИНА, ведущий со-
ветник департамента контроля в сфере закупок, – тел. (4242) 67-06-81.

ЗДЕСЬ ВАЖНА 
ТОЧНОСТЬ 
Список фамилий на мемориале Славы в Южно-Сахалинске 
нуждается в редактировании

В ажный морально-этический вопрос поднял ведущий 
советник министерства культуры Сахалинской обла-
сти Игорь Самарин на Международной научной кон-

ференции «Уроки Второй мировой войны и современность». 
В ходе работы секции «Фронт и тыл в годы Второй миро-
вой войны» 4 сентября он затронул тему соответствия 
информации на мемориале Славы в Южно-Сахалинске.

Историк сообщил, что в настоящее время здесь высечено 
1944 фамилии: 871 погибшего в ходе Южно-Сахалинской насту-
пательной операции, 1009 – во время Курильской десантной опе-
рации и 64 членов экипажа подводной лодки ТОФ Л-19. Основу 
списка составляет подготовленный в 2004 году мартиролог 

воинов-освободителей Южного Сахалина и Курильских островов, 
погибших на заключительном этапе Второй мировой войны в 
августе-сентябре 1945 года. Он включает в себя 1904 фамилии. 
Чуть позже перечень дополнили еще 40 фамилиями, и в этой 
редакции он был высечен на досках в ходе капремонта мемориа- 
ла Славы в 2005 году. Составлению мартиролога предшествова-
ла многолетняя работа, в том числе издание нескольких томов 
областной Книги Памяти, в которых также опубликованы фами-
лии погибших воинов-освободителей.

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 2 

ДЕЛО ПО ДУШЕ
Свой визит он начал с посещения гимназии № 3 Южно-

Сахалинска, что вполне логично: с 2004 по 2012 год А. Фурсенко 
занимал пост министра образования и науки в правительстве и про-
должает курировать эту сферу и в настоящее время.

Гостя приятно удивило эталонное для Дальнего Востока образо-
вательное учреждение. Гимназия построена по сколковскому проек-
ту, переработанному в соответствии с местными условиями и тре-
бованиями сейсмической безопасности. Трехэтажный атриум со сте-
клянным куполом соединяется отапливаемыми переходами с пятью 
корпусами. Общая площадь гимназии равна 14 тыс. кв. м. В трех 
корпусах размещены учебные классы, в четвертом – спортзал и зал 
для занятий хореографией, в пятом – столовая на 250 посадочных 
мест, библиотека с книгохранилищем на 10 тыс. книг и актовый зал 
на 348 мест. В следующем году строители должны сдать еще одно 
здание, где разместится блок дополнительного образования.

Специализированная гимназия с углубленным изучением раз-
личных жанров искусства предоставляет воспитанникам возмож-
ность развивать в себе и творческое начало. Многочисленные 
классы после обеда занимают вокалисты, танцоры, шахматисты, 
художники, поклонники хорового пения. В одном – готовятся к 
интеллектуальным боям участники команды знатоков. В атриу-
ме несколько школьников пересчитывают листы: избирательная 
комиссия подводит итоги состоявшихся вчера выборов президен-
та гимназии.

– Это гимназия полного дня, – объясняет гостям началь-
ник департамента образования администрации Южно-Сахалинска 
Анастасия Киктева. – Ученики после уроков имеют возможность 
заняться чем-то интересным. А поскольку спектр направлений 
дополнительного образования у нас очень широкий, каждый может 
найти дело по душе.

ЧТО ИЗМЕНИЛОСЬ?
Поражает своим оборудованием кабинет биоло-

гии. Здесь установлены новейшие цифровые бинокулярные 
микроскопы. 
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САХАЛИНСКИЙ ТРЕНД
Помощник президента РФ Андрей Фурсенко оценил 
уровень развития образования и науки на острове 

По словам Андрея Фурсенко, недалеко то время, когда 
именно Дальневосточный регион будет задавать новые стан-
дарты для всей страны. Сразу заметно, что за последние пять 
лет на Сахалине появилось много нового и в плане техниче-
ского оснащения, и в методиках преподавания. И условиям, в 
которых учатся гимназисты, он может только позавидовать. В 
небольшом интервью школьной телестудии он рассказал о при-
чинах посещения региона и гимназии в частности.

– Я хотел выяснить, что изменилось на Сахалине за пять 
лет, как обстоят дела с образованием и наукой в регионе. Я 
вообще очень люблю Дальний Восток. Что касается гимназии, 
то просто интересно было посмотреть образовательный центр, 
в котором предлагают немного отличные от стандартных мето-
ды обучения.

В завершение разговора Андрей Фурсенко посоветовал 
ребятам ценить и беречь то, что они имеют. Главное – макси-
мально ответственно относиться к использованию предостав-
ленных возможностей. 

Вторым пунктом визита Андрея Фурсенко на остров стал 
биотехнопарк «Сахалинский». Он действует на базе ведущего 
вуза области – Сахалинского госуниверситета и является науч-
но-исследовательской базой для студентов и их наставников. 
Вход в святая святых науки – только в лабораторной униформе. 
В огромных емкостях с морской водой ученые – и состоявши-
еся, и будущие – исследуют развитие различных гидробионтов, 
в том числе моллюсков, крабов и других беспозвоночных мор-
ских глубин. По словам ректора СахГУ Игоря Минервина, новая 
специальность – «Водные биологические ресурсы» – в веду-
щей кузнице научных кадров региона оказалась крайне востре-
бованной. И удачно вплелась в популярный ныне тренд разви-
тия марикультур. 

По словам Андрея Фурсенко, сегодня ценность высше-
го образования во многом определяется востребованностью 
студентов.

– А она зависит от того, насколько человек, который полу-
чает соответствующее образование, был вовлечен в реальную 
жизнь еще на этапе подготовки. Мы видим, что в СахГУ есть 
возможности для студентов учиться именно в тех отраслях, 
которые не просто востребованы, но и могут стать визитной 
карточкой региона. Кстати, биология моря – одно из ключевых 
направлений в мире, – подчеркнул помощник президента.

Мария СНЕГИРЕВА 
lenta@skr.su

БОЛЬШЕ ДЕНЕГ – 
МЕНЬШЕ 
ПРОЦЕНТ
Сахалин первым из регионов 
подписал соглашение с Фондом 
развития Дальнего Востока 

П равительство Сахалинской области и Фонд разви-
тия Дальнего Востока и Байкальского региона в рам-
ках Восточного экономического форума заключи-

ли соглашение о сотрудничестве. Стороны, в частности, дого-
ворились о финансировании инвестиционных проектов в 
Сахалинской области исходя из паритета «рубль к рублю». 
Также по их договоренности инвесторы будут получать креди-
ты под 5% годовых, а не под 10%, как ранее предлагал фонд.

– Механизмы, которые будут сопровождать бизнес и инвест-
проекты, очень важны. В первую очередь механизмы, конечно, 
касаются предоставления финансовых средств, без которых ни 
один проект не сможет реализоваться. Думаю, что условия, когда 
государство дает больше денег и процент по кредиту становит-
ся меньше, будут интересны бизнесу, – сказал глава Сахалинской 
области Олег Кожемяко.

В свою очередь гендиректор фонда Алексей Чекунов отме-
тил, что подписание этого соглашения стало для них самым зна-
чимым событием.

– Мы начинаем практически реализовывать механизм повы-
шения эффективности государственных инвестиций, который 
отрабатывали и оттачивали в фонде целый год. Благодаря уча-
стию Сахалинской области инвестиция становится в два раза 
доступнее для бизнеса, – подчеркнул А. Чекунов.

Кроме того, на тематической сессии форума глава региона 
заявил, что сахалинские власти готовы поддержать строитель-
ство Дальневосточного завода по сжижению природного газа на 
территории области. 

По его словам, для этого на острове подготовлена перспек-
тивная площадка в селе Ильинском, где создается социаль-
ная инфраструктура, возводится жилье. Рядом строится новая 
ГРЭС.

– Мы не раз подчеркивали свою заинтересованность в реа-
лизации проектов на территории Сахалинской области. И, пони-
мая значимость таких проектов, готовы предоставить для реали-
зации этого проекта налоговые льготы: на налоги на прибыль, на 
землю, на имущество, – сказал О. Кожемяко.

Еще одно направление, перспективное для инвесторов, – 
создание нефтеперерабатывающего завода на севере острова. 
Активные переговоры по этому проекту Сахалинская область 
ведет с компанией «Роснефть». Этот проект решил бы проблемы 
занятости населения севера Сахалина и обеспечил островитян 
нефтепродуктами по более низкой цене, чем сейчас.

– Мы готовы сами вкладываться в инфраструктуру этого 
проекта, привлекать частные инвестиции и создавать льготы для 
тех, кто решит стать соинвестором, – сказал глава региона.

Алина САБИТОВА 
lenta@skr.su

В помещениях биотехнопарка студенты 
проводят опыты по разведению, выращи-
ванию ценных водных биологических ресур-

сов – различных моллюсков, крабов. 

ф
о

то
 и

з 
ар

хи
ва

 р
ед

ак
ци

и

САХАЛИНСКАЯ ОБЛАСТЬ 

А ВАМ СВЕТЛО?
Сахалинский избирком согласился с проведением опроса по 

переводу часов.
Члены избиркома Сахалинской области согласились с прове-

дением опроса среди населения островного региона по измене-
нию поясного времени в помещениях. Опрос состоится 13 сен-
тября – в день досрочных выборов губернатора Сахалинской 
области. Стоит отметить, что за время проведения предвыбор-
ной агитации нарушений зафиксировано не было. Кроме того, 
был утвержден перечень 260 избирательных участков, образован-
ных на территории Сахалинской области, где 13 сентября будут 
использоваться средства видеонаблюдения и трансляции изобра-
жения через Интернет.

ЮБИЛЕЙНАЯ НАГРАДА
Экс-депутат Госдумы предложил учредить медаль «За 

Победу во Второй мировой войне».
Известный российский политик и ученый Сергей Бабурин 

принял участие во II Международной научной конференции 
«Уроки Второй мировой войны и современность», которая на 
днях завершила свою работу в Южно-Сахалинске. Он высту-
пил на нескольких площадках конференции и предложил учре-
дить медаль «За Победу во Второй мировой войне». «Я огор-
чен, когда на фоне победы в Великой Отечественной войне мы 
преуменьшаем свою роль в итогах Второй мировой. Мы долж-
ны отмечать победу нашего народа в этой войне. И нам следу-
ет убедить в этом высшее руководство Российской Федерации. 
Необходимо создать прецедент и вернуться к этому вопро-
су, учредив юбилейную медаль «За Победу во Второй миро-
вой войне», – отметил С. Бабурин. Организаторы конфе-
ренции в свою очередь заявили, что включат предложение 
С. Бабурина об учреждении данной медали в итоговый про-
ект резолюции.

ПО УВАЖИТЕЛЬНОЙ ПРИЧИНЕ
Жители области могут досрочно выбрать губернатора.
До 12 сентября жители Сахалинской области имеют воз-

можность досрочно проголосовать на выборах губернатора. 
Гражданин вправе прийти в участковую комиссию по месту 
жительства и подать заявление о предоставлении ему возмож-
ности проголосовать досрочно. При себе необходимо иметь 
паспорт. Сделать свой выбор заранее можно в связи с отпу-
ском, состоянием здоровья, командировкой, режимом трудо-
вой и учебной деятельности, выполнением государственных и 
общественных обязанностей и т. д. График проведения досроч-
ного голосования: в будние дни – с 16:00 до 20:00; 12 сентя-
бря – с 10:00 до 16:00. Узнать, за каким избирательным участ-
ком областного центра вы закреплены, можно на официальном 
сайте избирательной комиссии Сахалинской области, восполь-
зовавшись сервисом «Найди свой участок». Напомним, выборы 
губернатора Сахалинской области состоятся 13 сентября 2015 
года. Избирательные участки в Южно-Сахалинске будут рабо-
тать с 8:00 до 20:00.

САХАЛИН – АНАПА

ПОДТЯНУТЬСЯ НА ЧЕРНОМ МОРЕ
Островные школьники отправились на «Президентские 

состязания».
Группа сахалинских школьников вылетела в Анапу. Ребята 

примут участие во всероссийском этапе спортивных соревнова-
ний «Президентские состязания», которые пройдут в федераль-
ном детском оздоровительно-образовательном центре «Смена». 
Как рассказала учитель физкультуры школы № 6 областного цен-
тра Наталья Сушко, честь региона предстоит защитить учащим-
ся городских и сельских школ. По результатам регионального 
этапа сильнейшими оказались воспитанники южно-сахалинских 
школ и их сверстники из села Троицкого. Как известно, всерос-
сийские соревнования проводятся отдельно среди городских и 
сельских школ. Таким образом, на спортивные площадки в Анапе 
выйдут по восемь мальчиков и девочек из Южно-Сахалинска и 
по четыре – из Троицкого. Состязания завершатся 24 сентября. 
Участников ждут творческий и теоретический конкурсы и спор-
тивное многоборье. Почти ежедневно будут проходить соревно-
вания по бегу, подтягиванию, упражнениям на пресс. Кроме тур-
нира по президентской программе, для ребят организуют мно-
гочисленные экскурсии по достопримечательностям города. Как 
признались сахалинцы, они обязательно хотят навестить в океа- 
нариуме «Большой утриш» детеныша ларги Счастливчика, спа-
сенного на острове волонтерами и доставленного в Анапу. 

 ХОККЕИСТЫ  «Сахалина» стартовали с победы в новом сезо-
не АХЛ. Серию из трех матчей хозяева начали с убедительного 
счета 4:1. И соперник был не слабый – четырехкратный обла-
датель Кубка АХЛ и шестикратный чемпион Японской хоккей-
ной лиги.

 НА САХАЛИН  может приехать легенда боевиков Стивен 
Сигал. Говорят, что у него на островах есть коммерческий 
интерес.

 «ЧУДОТВОРИЦА»,  документальный сериал, 00:30
Впервые в истории телевидения! Наша съемочная группа 

провела масштабное журналистское расследование. Мы отобра-
ли уникальные свидетельства очевидцев – доказательства чудес, 
совершенных по молитвам святой Матроны.

Как именно открылись удивительные способности Матроны? 
В какой момент это произошло? Как маленькая слепая девочка 
из семьи бывших крепостных стала великой русской святой?  

 «ПОПЫТКА ВЕРЫ»,  мелодрама, 00:30
Она – врач-репродуктолог, он – генетик, супруги, уже за 

тридцать. Взрослые, вполне состоявшиеся люди. Живут вместе 
давно, детей нет, все надоело. Решают изменить свою жизнь. И 
вот – у него другая, у нее – другой, но стало ли им лучше?.. 



время вынужденного тайм-аута на рубеже 
лето–осень. Так, «анадромная» комиссия 
распределила первые тысячи тонн кеты 
между компаниями «Легион», «Посейдон», 
«Доримп», «Лангери», рыболовецким кол-
хозом «Дружба» и другими. Но тут и про-
звучали первые раскаты грядущей поле-
мики между рыбаками и учеными.

НЕ В «ШЛЯПЕ» ДЕЛО
Стоит напомнить: еще в начале июля 

на ученом совете СахНИРО предложи-
ли новую концепцию промысла осенней 
кеты. Появилась она неслучайно. Ученые, 
по сути, откликнулись на одно из пору-
чений главы региона О. Кожемяко, наце-
ленное на расширение числа участни-
ков кетовой путины. В прошлом году, как 
известно, осеннюю кету добывал ограни-
ченный круг промысловиков, что  поро-
дило жалобы других рыбопромышленни-
ков и даже обвинения в некоем «между-
собойчике» – мол, к кете допускают лишь 
те компании, что пользуются расположе-
нием органов власти. Возник типичный 
конфликт интересов, который требова-
лось устранить. А чтобы новый механизм 
распределения ресурсов не наносил урона 
запасам кеты, разработать его поручили 
специалистам отраслевого института.

Ученые СахНИРО выполнили большой 
объем расчетов и применили ряд новых 
формул и графиков. Основной ориентир 
при подготовке рекомендаций таков: чем 
больше мальков кеты выпускает в кон-
кретную реку рыбоводный завод – тем 
больше неводов для вылова вернувшей-
ся на нерест рыбы можно выставить по 
обе стороны от устья этой самой реки. 
А поскольку мощности предприятий по 
искусственному воспроизводству кеты у 
нас разные, как и реки, то и возможно-
сти в каждом районе свои. Получилось, 
что где-то невода можно выставлять на 
участке побережья протяженностью 7 км, 
на другом – 41 км и так далее.

Некоторые сахалинские рыбаки тут 
же окрестили найденную учеными зави-
симость «шляпой». И действительно, 
построенная на одном из графиков кри-
вая чем-то напоминает головной убор, 

анива
+18°C … +12°С,
переменная  
облачность

макаров
+16°C … +12°С, 
переменная  
облачность

корсаков
+18°C … +13°С, 
облачно

александровск- 
сахалинский
+17°C … +11°С,
переменная облачность

2

южно-сахалинск
+17°C … +10°C,
переменная облачность

долинск
+17°C … +12°С,
переменная  
облачность

курильск
+14°C … +10°С,
облачно

невельск
+19°C … +14°С, 
переменная  
облачность

ноглики
+18°C … +11°С,
облачно, 
возможен дождь

Прогноз погоды на 9 сентября
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МЕЖДУ ПРОЧИМ

Игорь Самарин обозначил 
конкретные цифры: новый 
перечень должен включать 
в себя 2142 фамилии. Список 
погибших в ходе Южно-
Сахалинской наступатель-
ной операции – 1056 фами-
лий, Курильской десантной 
операции – 1022 фамилии, 
количество погибших чле-
нов экипажа лодки Л-19 оста-
ется тем же – 64 человека.

д е л а  р ы б а ц к и е п а м я т ь

ТРУДНЫЙ ВЫБОР 
Областные власти стремятся поддержать рыбаков на завершающем этапе главной путины года

СЕНТЯБРЬСКИЙ СТАРТ
В конце августа – начале сентября в 

ходе лососевой страды возник своеобраз-
ный тайм-аут. Обещанных больших подхо-
дов поздней горбуши сахалинские рыба-
ки так и не дождались. В целом по обла-
сти ее взяли свыше 46,8 тыс. т, но это 
немногим больше трети от объема, реко-
мендованного наукой к добыче в текущем 
году. А поскольку именно горбуша дает на 
Сахалине и Курилах львиную долю всего 
улова лососевых, то вывод очевиден – 
путина не заладилась. Единственный шанс 
хоть как-то поправить дела остается лишь 
у тех, кто примет участие в специализи-
рованном промысле осенней кеты.

Вообще-то ее сахалинские рыбаки 
начали добывать еще в августе на севе-
ро-западе и северо-востоке острова, где 
завершающий этап путины продлится 
до 30 сентября. Промысел кеты открыли 
также на юго-западе – от мыса Крильон 
до мыса Погиби. Ожидается, что здесь он 
завершится позже, чем у северян, – 25 
октября. 

Вместе с тем основную часть кеты 
берут в других промысловых районах. Так, 
на востоке Сахалина, по прогнозу уче-
ных, можно рассчитывать на улов почти в  
13 тыс. т этого вида лососевых, а на 
Южных Курилах – свыше 16,7 тыс. т. 
Поэтому большая часть рыбаков дожи-
далась конца августа, когда областная 
комиссия по регулированию добычи ана-
дромных видов рыб определила сроки 
кетовой путины для юго-востока и юга 
Сахалина. На участке от мыса Тихий до 
мыса Свободный она продлится с 6 сен-
тября по 10 октября, а южнее – до мыса 
Анива промысловики смогут добывать 
кету с 15 сентября по 15 октября. В зали-
ве Анива установлен свой график кето-
вой путины: с 11 сентября по 15 октября. 
Последними должны снять свои нево-
да промысловики Итурупа и Кунашира 
– там кету планируется ловить до 30 
ноября.

Рыбакам оставалось только получить 
объемы для вылова, дождаться установ-
ленного срока, и – вперед, на промысел! 
В этом ключе и развивались события во 

поля которого медленно поднимают-
ся к центру, а затем высоко вздымают-
ся в виде тульи. Однако полемику вызва-
ла не внешняя, а внутренняя сторона 
дела. Уж слишком разные объемы ресур-
сов пришлись на компании, попавшие 
под «шляпу». Если одной, согласно расче-
там ученых, полагалось более 500 т кеты, 
то другой – всего 660 кг. Понятно, что 
содержать невод и стан с бригадой про-
мысловиков ради нескольких сотен кило-
граммов рыбы просто невыгодно. В то же 
время если кто-то из рыбопромышленни-
ков все же решится рискнуть и взять хотя 
бы такой мизер, то сразу возникнут подо-
зрения – а не легализуют ли с его помо-
щью свои незаконные уловы орудующие 
поблизости браконьеры?..

ЦЕЛЬ ДОСТИГНУТА
Новая концепция промысла кеты, 

поначалу с интересом воспринятая 
рыбаками, при первом же распределе-
нии ресурсов превратилась в объект для 
острой критики. И причины очевидны – 
провал горбушевой путины многие про-
мысловики хотели бы компенсировать за 
счет кеты. При этом, естественно, каждый 
рыбопромышленник настроен выловить 
ее как можно больше, без оглядки на рас-
четы ученых.

И без того непростую ситуацию 
осложняет еще одно обстоятельство. Сама 
осенняя кета – тоже разная. Например, 
у юго-востока нашего острова мигриру-
ют скопления кеты, которая выращи-
валась не на сахалинских рыбоводных 
заводах. Поэтому и ресурсы здесь реше-
но было распределять не под «шляпу», а 
по тому же принципу, который применял-
ся в горбушевую путину. Проще говоря, 
«анадромная» комиссия утвердила заявки, 
присланные ей 27 компаниями, чьи нево-
да выставлены от мыса Свободный и до 
мыса Анива. Таким образом, специализи-
рованный промысел кеты нынешней осе-
нью у нас организован сразу в двух вари-
антах. Достигнута ли в итоге цель, постав-
ленная главой островного региона?

– Количество участников кето-
вой путины существенно выросло, 

– прокомментировал принятые решения 
заместитель председателя правительства 
области Игорь Быстров. – В Поронайском 
районе, например, их стало больше в 
шесть раз, в Ногликском – в пять, а в 
Невельском и Холмском – в четыре раза. 
А на днях этот список пополнили почти 
четыре десятка компаний Долинского и 
Корсаковского районов…

Объективности ради отметим: новые 
правила пришлись по душе не всем. 
Например, владельцы частных рыбово-
дных заводов опасаются, что выращен-
ную ими кету станут добывать другие 
промысловики. Их позиция понятна, ведь 
свои затраты такие компании рассчитыва-
ют погасить за счет вылова вернувшего-
ся лосося. Но И. Быстров подчеркнул: рас-
ширение промысла ведется прежде всего 
за счет той кеты, которую разводили на 
государственных заводах. А для их содер-
жания и успешной работы средства выде-
ляются из федерального бюджета.

ИКРА НА ЗАКЛАДКУ
Регулируя промысел кеты, «анадром-

ная» комиссия одновременно принимала 
и меры для заполнения нерестилищ. Так, 
в Ныйском заливе и по всему руслу реки 
Тымь с 4 сентября введены ограничения 
на промысел красной рыбы. Здесь пооче-
редно установлены пять суток для про-
пуска лососевых в одну из крупнейших 
сахалинских рек и трое суток – для выло-
ва. Во время прохода кеты ее добыча в 
этом районе, в соответствии с принятым 
графиком, запрещена абсолютно всеми 
орудиями лова.

На успешную закладку икры буду-
щего поколения лососевых и предотвра-
щение возможных заморов направлено и 
решение комиссии по двум рекам юго-за-
падного Сахалина. Компаниям «Калинка» 
и «Доримп» дано право установить РУЗы 
на реках Калинка и Сова, где действуют 
заводы по искусственному воспроизвод-
ству кеты.

Сергей САКТАГАНОВ  
vedomosti@skr.su

 НАЧАЛО НА СТР. 1

Материал опубликован в соответствии с ч.1 ст. 44 Закона Сахалинской области №49-ЗО 
от 29 июня 2012 года «О выборах губернатора Сахалинской области». 

Право размещения настоящей публикации предоставлено на бесплатной основе 
зарегистрированному кандидату Тарану Эдуарду Олеговичу. 

– Сравнивая фамилии, высеченные на 
мемориале, с данными Книги Памяти и 
мартиролога, можно отметить некоторые 
разночтения, возникшие уже в ходе изго-
товления и монтажа досок. Однако самые 
многочисленные ошибки были выявлены 
при редактировании самого мартиролога. 
Он составлялся на основе большого мас-
сива разнообразных архивных документов, 
письменных источников, справок и надпи-
сей на памятниках. А при чтении рукопис-
ных или напечатанных на машинке списков 
погибших ошибки неминуемы, – обозначил 
проблему И. Самарин.

Уже выявлено не менее 15 случаев, 
когда на мемориале Славы под разными 
фамилиями обозначен один и тот же чело-
век, например, Глузда и Грузда, Грудников 
и Гудников, Пайдемиров и Пандемиров. А 
фамилия подорвавшегося на мине млад-
шего сержанта Владимира Николаевича 
Рудометова отображена сразу в трех раз-
ных вариантах. Информация об ошибках 
не вызывает сомнений – И. Самарин про-
вел большую работу по изучению источни-
ков этих данных. Он отметил, что в целом 
разночтения в написании фамилии в раз-
ных архивных документах касаются 100 
воинов, погибших на Сахалине, и 75 – на 
Курилах.

Более того, значительное место в мар-
тирологе и списках на мемориале занима-
ют не боевые потери. При чтении архив-
ных документов И. Самарин выяснил:  
92 человека, погибшие якобы при испол-
нении служебных обязанностей, на самом 
деле умерли «от спиртосодержащей жид-
кости» (имеется в виду передозиров-
ка технического спирта) или при авто-
мобильной аварии. Причем эти случаи 
произошли уже после окончания воен-
ных действий – в сентябре-октябре 1945 
года, в январе 1946 года. Историк счи-
тает, что фамилии этих солдат должны 
быть исключены из перечня на мемориа-
ле. Некоторые воины признаны погибши-
ми по ошибке, на самом деле они были 
демобилизованы или переведены в другие 
части. Их фамилии тоже нужно исклю-
чить из списка.

– Учитывая все эти данные, необхо-
димо отредактировать список фамилий 

воинов-освободителей, высеченных на 
мемориале Славы. Но могу заверить, что 
новый список будет не меньше, а даже 
больше старого. Анализ архивных доку-
ментов, оставшихся без внимания, выя-
вил десятки новых фамилий людей, кото-
рые погибли во время военных опера-
ций на Сахалине и Курилах, – подчеркнул  
И. Самарин.

Он предложил во время очередно-
го ремонта мемориала Славы не толь-
ко высечь новый список погибших, но и 
оставить последние доски пустыми для 
дальнейшего дополнения. Кроме того,  
И. Самарин считает, что необходимо раз-
местить фамилии в трех отдельных блоках 
– бои на Южном Сахалине, операция на 
Курилах и экипаж подводной лодки.

Участники обсуждения в целом под-
держали предложения советника мин-
культуры. Однако сроки следующего 
ремонта мемориала Славы пока неизвест-
ны. Тем не менее историк намерен про-
должать анализ архивных источников и 
составление нового, верного перечня дан-
ных о воинах, освобождавших острова на 
закате Второй мировой.

Мария КРУПЬЯНСКАЯ 
 lenta@skr.su

ЗДЕСЬ ВАЖНА 
ТОЧНОСТЬ
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оха
+16°C … +10°С,
переменная 
облачность

поронайск
+16°C … +12°С,
переменная 
облачность

северо-курильск
+11°C … +10°С,
облачно

смирных
+18°C … +9°С,
переменная
облачность

томари
+18°C … +13°С,
переменная
облачность

тымовское
+17°C … +9°С,
облачно, 
временами дождь

углегорск
+17°C … +12°С,
переменная
облачность

холмск
+19°C … +14°С,
переменная
облачность

южно-курильск
+14°C … +13°С,
облачно

Ольга ЗОЛОТАРЕВА,
председатель Cахалинского регионального совета 
ветеранов на Дальневосточной железной дороге:

– В Олеге Николаевиче Кожемяко мы увидели настоящего хозяина. Областью он руководит 
совсем немного времени, уже столько делается. Например, вводится бесплатный проезд и дру-
гие льготы. Подобный вдумчивый подход к решению социальных вопросов не может не радо-
вать. Понаблюдаешь за ним и удивляешься: только был в Южно-Сахалинске – и вот он уже в 
Долинске или Южно-Курильске. Общается с людьми, решает, как им помочь. Удивительно, как 
только все успевает.  

Реальные его действия и положительный результат работы видны же сейчас. Взять, к приме-
ру, проект «Доступная рыба». Мы, жители региона, который добывает чуть ли не половину всей 
рыбы в стране, долгое время не могли себе ее позволить. Сейчас проблема исчезла. Впечатляет, 
как быстро сдвинули с мертвой точки вопрос благоустройства дворовых территорий. И ведь ра-
бота идет по всему региону. 

Остров у нас богатый, и хочется, чтобы люди, которые вкладывают свои силы в развитие об-
ласти, чувствовали поддержку. Понятно, что в рыночных отношениях ничего просто не делает-
ся и сложно изменить ситуацию, но положительные изменения благодаря усилиям Олега Нико-
лаевича уж начались. Такой губернатор нам нужен. Поэтому буду голосовать за Олега Кожемяко.

Николай СТУПАК,
пенсионер, первый почетный гражданин Холмска и Холмского района:

– Нам так стыдно за прежнего губернатора, мы с ним здорово обожглись. От нового руково-
дителя жду многого. Например, я из квартиры выйти не могу, кругом лужи по колено. Как толь-
ко перекопают двор – ни воды, ни тепла. Поэтому жду больше порядка. Стружку нужно сни-
мать с руководителей на местах, чтобы дело двигалось. Уже по первым решениям Олега Коже-
мяко видно, что он сможет навести порядок.

Еще мне очень хочется, чтобы мой город развивался, чтобы были предприятия. Сельское хо-
зяйство необходимо поднимать. Сколько в Холмском районе заброшенных полей, где могли бы 
садить картошку. Я в молодости садил, и всегда был хороший урожай. Сегодня же завозят толь-
ко китайскую, это стыдно. Нужно, чтобы отпала необходимость завозить иностранные овощи, 
ведь наши вкуснее и лучше. 

Олег Николаевич Кожемяко уже поездил везде, присмотрелся, увидел все проблемы. Теперь 
осталось только хорошо поработать. Считаю, для этого все мы должны поддержать его на выборах 
13 сентября. Поэтому я свой голос отдам за Олега Кожемяко.

Наталья ЕВТУШЕНКО,
директор Централизованной библиотечной системы 
Курильского городского округа:

– О транспортной, как о самой актуальной для островитян, проблеме курильчане говорили 
Олегу Кожемяко. Для ее решения бюджетом предусмотрено увеличение числа авиарейсов, вы-
деление денег на приобретение техники для нового аэропорта. Прошло совсем мало времени – 
и все это выполнено! Нас это, конечно, очень радует, эти просьбы услышаны. Тем более что еще 
и «боинг» планируют ввести на регулярные рейсы, уже состоялся его технический полет. Данный 
пример очень положительно характеризует Олега Николаевича: сказал – сделал.

Многим импонирует, что решение транспортной проблемы Олег Кожемяко видит как одно 
из приоритетных направлений своей работы. Мне понравилось его высказывание о том, что каж-
дый житель области должен иметь возможность свободно перемещаться по региону. Причем не 
только регулярно выезжать за пределы своей малой родины, но и с удовольствием возвращать-
ся сюда – в свою благоустроенную квартиру, в красивый и ухоженный дом и двор, в такой же 
город или поселок. 

Эта позиция совпадает с моими пожеланиями и, думаю, пожеланиями многих моих земля-
ков. Поэтому я буду голосовать за Олега Кожемяко.

КИМ КИЙ СО,
член Корейской ассоциации Макаровского района:

– Олег Николаевич в своей программе развивает перспективы, которые имеет наш остров-
ной регион. Богатейшие ресурсы – как природные, так и человеческие – должны стать фунда-
ментом для положительных перемен в жизни области.

Показателен тот факт, что Олег Кожемяко лично познакомился с районом, его проблемами 
и планами, мнением населения. Давая ответы на вопросы, Олег Николаевич не перекладывал их 
на другие плечи, сам вникал в суть. Ставя перед собой определенные задачи, он уверенно идет 
к их решению. Это импонирует многим жителям области. Надеемся, что запланированная им ра-
бота принесет положительные результаты как в развитии области, так и нашего муниципально-
го образования. И лично я буду голосовать за него 13 сентября.
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КОМФОРТ ДЛЯ «КОЛИБРИ»
Детская железная дорога вслед за техникой обновляет помещения 

Иван ЛАХНО,
председатель Сахалинского совета ветеранов войны 
в Афганистане и других боевых действий:

– Я не сразу решил, что поддерживаю Олега Николаевича. Нет, я присматривался к нему – 
и в итоге пришел к выводу, что это наш человек. 

У военных так принято, перед тем как принять какие-то решения, всегда разведывать об-
становку. Только после того, как ты получил информацию, убедился, что она верна, предприни-
маешь какие-то действия. Именно так работает Олег Николаевич, чем и понравился. Он и вел 
себя именно как разведчик. Не черпал информацию из министерств, отделов и управлений, а 
общался с народом. А кто лучше, чем народ, сможет объяснить, какая сейчас ситуация сложи-
лась в области. 

Теперь он перешел к действиям. Все его планы по развитию нашей области мне импони-
руют. Поэтому я сам отдам на выборах губернатора свой голос за Олега Кожемяко и призываю 
всех ветеранов боевых действий сделать то же самое.

В прошлом году ей исполнилось 
60 лет, а в нынешнем у работников есть 
еще один повод для радости – завер-

шается масштабная реконструкция депо, 
где стоят локомотивы и восемь вагонов. 
Такого ремонта здесь не было ни разу. 

Теперь железнодорожники смогут рабо-
тать с большим комфортом. У них появи-
лись служебные помещения, где можно от-
дыхать и проводить обучение взрослых и 
детей. Плюс к этому теперь там есть душе-
вые, светодиодное освещение, автоматиче-
ская система пожаротушения, рассказал ру-
ководитель Южно-Сахалинской детской же-
лезной дороги Павел Юдаев. Кстати, он же 

является заместителем начальника Дальне-
восточной детской железной дороги.

Реконструкция дороги стала возмож-
ной благодаря соответствующему плану 
развития. Работы разбиты на несколько эта-
пов. Первый (в него вместе с реконструк-
цией помещения для тепловозов и вагонов 
входит благоустройство территории) стар-
товал год назад. Все работы завершатся к 
концу сентября, а может быть, и раньше. 

Затем должно начаться строительство 
нового здания станции Комсомольская в 
парке. В 2017 году запланировано поменять 
систему сигнализации и связи – проложить 
новые кабели, установить другие светофо-

ры, запустить систему автоматического пе-
ревода стрелок. 

Надо сказать, что детская железная до-
рога никогда не оставалась на периферии 
внимания руководства «большой» дороги и 
всего ОАО РЖД. В частности, в 2011 году 
появилась очередная «обновка» – тепловоз 
ТУ-10 «Колибри» с составом из четырех ва-
гонов. Сахалинский локомотив был пятым 
по счету, выпущенным на Камбарском ма-
шиностроительном заводе в Удмуртии. 

Евгений АВЕРИН 
averin@skr.su

Материал оплачен из избирательного фонда кандидата в губернаторы Сахалинской области Кожемяко Олега Николаевича. 

ЕСЛИ ЗВЕЗДОЧКИ 
ЗАЖИГАЮТ. . .
Особенный новый класс открылся в южно-сахалинском лицее

х о р о ш е е  д е л о

Владимир Кроха, генеральный директор ООО «Газпром добыча 
шельф Южно-Сахалинск», вручает памятный значок

Владимир Кроха, генеральный директор ООО «Газпром добыча шельф 
Южно-Сахалинск», и Сергей Надсадин, мэр г. Южно-Сахалинска
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О ЧЕМ ГОВОРИТ КИТ
Газпромовцы заметно волнуются и в 

очередной раз проверяют, все ли готово. 
Школьный класс, оформленный в голубых 
«фирменных» цветах, сияет чистотой в лу-
чах утреннего солнца. Вдоль стен расстав-
лены столики с компьютерам. На каждом 
учебном месте на партах лежат подарки: 
сумка с сувенирами и забавный плюше-
вый кит.

В это же время на дворе южно-саха-
линского лицея № 1 уже проходит торже-
ственная линейка – начало нового учебно-
го года, 1 сентября. Звуки гимна, привет-
ственные слова учителей, первый звонок... 

Еще миг, другой – и гурьба учени-
ков-десятиклассников впервые наполнит 
новый «Газпром-класс», к открытию кото-
рого готовились так долго и напряженно. 
Как тут не волноваться!..

– Наша работа связана с высокотех-
нологическим оборудованием, и мы, как 
никто другой, ощущаем дефицит профес-
сиональных кадров, – объясняет гене-
ральный директор ООО «Газпром добыча 
шельф Южно-Сахалинск» Владимир Кроха. 
– Здесь, в этом классе, где собрался интел-
лектуальный цвет молодежи, мы будем ра-
ботать на перспективу, воспитывать моло-
дых специалистов, создавать задел на бу-
дущее. Разработка газовых месторождений 
– дело не одного десятка лет.

И что очень важно для компании, вос-
питывать молодое поколение нужно имен-
но здесь, на Сахалине. 

Генеральный директор компании пока-
зывает на игрушечного серого кита. Это не 
просто милый сувенир, это важный символ 
природной среды для газовиков и нефтя-
ников, работающих на шельфе. Чтобы сбе-
речь природу, нужно не только формаль-
но соблюдать экологические требования, 
а по-настоящему жить здесь, относиться к 
месту работы как к своему дому. Главная 
надежда – на молодых сахалинцев, кото-
рые родились и выросли на острове.

т у р и з м

ны подобные кузницы инженерных кадров.
А министра образования Сахалинской 

области Наталью Мурашову радует, что 
вдохновителем, организатором и покро-
вителем этого класса в южно-сахалинском 
лицее стало газодобывающее предприятие.

– Такие партнерские отношения се-
годня – это очень здорово! – подчерки-
вает она.

Работа по созданию класса заняла 
около года и потребовала немало усилий. 
Нужно было не только обеспечить условия, 
которые соответствуют высоким стандар-
там «Газпрома», но и заключить договоры с 
лицеем № 1, городским департаментом об-
разования, Сахалинским государственным 
университетом. Было разработано положе-
ние, в котором прописаны цели, задачи и 
пути их решения. 

«Газпром добыча шельф Южно-Саха-

– Ожидаю, что здесь будет тяжело, но 
я для этого и пришел сюда из 22-й школы. 
Хочу учиться среди людей, которые тоже хо-
тят учиться, и надеюсь, это будет интересно, 
– говорит десятиклассник Алексей Шиликов-
ский. В рейтинге поступающих в «Газпром-
класс» он занял 4-е место. 

Основной костяк учеников составили 
лицеисты, как наиболее сильные в точных 
науках. 

– Из наших выпускников этого года 
практически все уже поступили в вузы, 
причем 60% – на инженерные специально-
сти, – с гордостью говорит директор лицея 
№ 1 Игорь Тарасенко. – А этот класс даст 
возможность еще глубже изучать информа-
тику, знакомиться с техникой, определяться 
с будущей профессией. Я надеюсь, что ребя-
та неоднократно побывают на предприятиях 
«Газпром добыча шельф Южно-Сахалинск» и 
своей учебой отблагодарят компанию за то, 
что она решилась организовать такой класс.

БУДЕТ ИНТЕРЕСНО!
Планов на будущее у организаторов 

много. Уже в сентябре «Газпром» направля-
ет одного преподавателя из лицея на обу- 
чение в Москву, в РГУ нефти и газа имени 
И. М. Губкина. Там учителей познакомят с 
72-часовой интерактивной обучающей про-
граммой для детей, разработанной специ-
ально по заказу газодобывающей компании. 
Программа в доступной форме рассказыва-
ет о недрах Земли, о природе, о том, что 
такое газ и как его добывают. Эту методи-
ческую разработку планируется внедрить и 
применять в обучении на Сахалине.

– При поддержке «Газпрома» у нас бу-
дет возможность выезжать и на темати-
ческие экскурсии, и на производственные 
объекты – все это захватывает, – говорит 
молодой классный руководитель Оксана Те-
кутьева. – В класс отобраны самые звез-
дочки, они все мотивированны, настроены 
на учебу, и с ними работать будет очень 
интересно.

Уже ближе к весне планируется экскур-
сия для класса на Киринский газодобываю-
щий комплекс. Там школьники получат за-
хватывающую возможность лично ознако-
миться с работой уникального предприя- 
тия. И, возможно, для кого-то это станет ре-
шающим событием, которое определит про-
фессиональный путь на всю жизнь. Со вре-
менем бывшая звездочка обязательно ста-
нет настоящей звездой!

– Мы заинтересованы в ребятах, а они 
– в нас, – считает Владимир Кроха. – Бу-
дем активно помогать и поддерживать в ву-
зах и при трудоустройстве. Хочется, чтобы 
они могли не просто применять свои зна-
ния на практике, но и получать удовлетво-
рение от того, что сами добились чего-то 
в жизни.

Сергей СТЕПАНЧУК 
vedomosti@skr.su

ВСЕ В ГОСТИ К НАМ
В нетерпении стоят ученики у входа 

в помещение, которое на ближайшие два 
года должно стать центром их жизни. Пра-
во перерезать голубую ленточку и первы-
ми войти в «Газпром-класс» получили Вла-
димир Кроха и мэр Южно-Сахалинска Сер-
гей Надсадин.

«Приятно ощутить биение молодости и 
жизни!» – радуется мэр. И вот уже новые 
хозяева – лицеисты занимают свои места 
за партами. Класс рассчитан на 25 учащих-
ся, но сейчас здесь многолюдно и теснова-
то из-за большого наплыва гостей: руково-
дителей города и области, работников об-
разования, журналистов.

«На огонек» заходит глава области 
Олег Кожемяко, разглядывает класс и одо-
брительно кивает, слушая рассказ о том, 
как планируется взращивать будущих 
специалистов.

– Молодцы! – выносит он свой вер-
дикт. – Вообще инженерные специально-
сти очень важны, и, к сожалению, россий-
ская система образования сегодня буксует 
в отношении точных наук. Нам очень нуж-

линск» видит своей целью опережающую 
подготовку кадров для шельфовых проек-
тов в первую очередь на Сахалине. Но, ко-
нечно, никаких предварительных условий 
своим ученикам не ставит: выбор будущей 
профессии – их личное дело, а дело учи-
телей – объяснить, помочь и направить.

ВЫШЕ И ВЫШЕ!
В чем же отличие «Газпром-класса» от 

других, обычных? 
Здесь ребята получат возможность 

углубленно изучать профильные предме-
ты: математику, физику, химию, информа-
тику – причем в небольших подгруппах по 
12–13 человек. Кроме того, дополнительно 
введено черчение, которое сейчас повсюду 
исчезло из школьной программы. Все это 
важно для получения инженерной специ-
альности.

В лицее № 1 и без того упор сделан на 
физику и математику, а новый класс под-
нимает планку еще выше. Но даже на таких 
строгих условиях попасть в него смогли не 
все желающие, потому что конкурс при от-
боре составлял два человека на одно место.

СКВОЗЬ ДОЖДЬ И ГРАД 
Около 800 сахалинцев поднялись на пик Чехова  

В осхождение приурочили 70-летию 
со дня окончания Второй миро-
вой войны. Участники, по словам 

организаторов, их было около 800 чело-
век, по пути попали под дождь, затем под 
град, однако решимость довести нача-
тое до конца не позволила им свернуть с 
пути. Кстати, самому младшему походни-
ку недавно исполнилось восемь месяцев – 
его нес на руках папа. 

Как сообщила руководитель Сахалин-
ской региональной общественной органи-

зации «Адреналин» Нина Кассова,  накану-
не похода тропу промаркировали. В день 
восхождения было организовано семь 
контрольных пунктов, на которых дежу-
рили 30 волонтеров-«адреналиновцев» и 
семь сотрудников МЧС. Благодаря компа-
нии «Северная звезда» на всех контроль-
ных пунктах была вода – мало ли, вдруг 
кто из участников не рассчитал и взял с 
собой меньше, чем нужно.

На финише участников ждал травя-
ной чай, мяту и листья смородины для 

которого собрала на своей даче участница 
восхождения Ольга Булатова. Также спон-
соры накормили страждущих пирожками 
с разными вкусными начинками. Кроме 
того, каждый походник, добравшийся до 
пика, получил сертификат, подписанный 
лично министром спорта, туризма и мо-
лодежной политики Антоном Зайцевым. 

Татьяна ТИХОНОВА 
vedomosti@skr.su
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ПОДАРОК  ЗА СЕЛФИ
ИЗДАТЕЛЬСКИЙ ДОМ «ГУБЕРНСКИЕ ВЕДОМОСТИ»
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС НА ЛУЧШЕЕ СЕЛФИ, СДЕЛАННОЕ 
С ГАЗЕТОЙ «ГУБЕРНСКИЕ ВЕДОМОСТИ».

Участником может стать каждый, независимо от пола, возраста 
и рода деятельности. Все, что вам нужно,  сфотографировать-
ся с газетой и отправить селфи по адресу: lenta@skr.su. 
Вас ждут оригинальные призы. 
Победителей выявит беспристрастное жюри из 
числа работников издательского дома.

ИТОГИ БУДУТ ПОДВЕДЕНЫ В ДЕНЬ 
ГОРОДА ЮЖНОСАХАЛИНСКА, 12 СЕНТЯБРЯ. 
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КОНЦЕРТ ГРУППЫ 
«ДЖАЗ ТАЙМ»,

приуроченный ко Дню города
(Южно-Сахалинску 

исполняется 133 года),

традиционно принесет зрителям 
множество приятных сюрпризов.

В программе прозвучит лучшее 
из копилки мирового джаза в со-
временной обработке – произве-
дения Чика КОРИА, Рэя ЧАРЛЬЗА, 
Диззи ГИЛЛЕСПИ, Дюка ЭЛЛИНГ
ТОНА и других известных музы-
кантов.

Помимо этого, зрителей ждут по-
любившиеся песни про остров-
ной край и удивительных людей, 
живущих здесь.

Материал опубликован в соответствии с ч.1 ст. 44 Закона Сахалинской области №49-ЗО от 29 июня 2012 года
«О выборах губернатора Сахалинской области».

Право размещения настоящей публикации предоставлено на бесплатной основе за-
регистрированному кандидату Ивановой Светлане Васильевне. 

ИВАНОВА 
СВЕТЛАНА 

ВАСИЛЬЕВНА

МОЙ ПРИНЦИП:

«ЧЕСТНОСТЬ 
ЛУЧШАЯ ПОЛИТИКА»

МОЯ ПРОГРАММА ДЕЙСТВИЙ
НАПРАВЛЕНА НА УСКОРЕНИЕ И ОПТИМИЗАЦИЮ НЫНЕ ДЕЙСТВУЮЩЕЙ «СТРАТЕГИИ СОЦИАЛЬНОЭКОНОМИЧЕСКОГО 

РАЗВИТИЯ САХАЛИНСКОЙ ОБЛАСТИ НА ПЕРИОД ДО 2025 ГОДА».
СЧИТАЮ НЕОБХОДИМЫМ:

• усовершенствовать и оптимизировать
систему управления регионом;

• добиться прозрачности,
эффективности, подотчетности
и подконтрольности финансовых потоков;

• содействовать развитию
и максимальной отдаче уникальных
шельфовых проектов;

• создать условия для поддержки
и развития малого и среднего бизнеса
с тем, чтобы увеличить
его вклад в экономику области;

• модернизировать топливно-
энергетический комплекс, ускорить гази-
фикацию региона для успешной
работы реального сектора экономики
и обеспечения населения теплом,
светом, горячей водой;

• организовать эффективную
переработку природных ресурсов

НА КОГО Я ОПИРАЮСЬ?

На здоровые силы общества, своих земляков,
неравнодушных к судьбе островного края.

с максимальным учетом интересов
территории;

• содействовать рыбоперерабатываю-
щим предприятиям в получении
квот на добычу сырца;

• создать стимулы предприятиям,
фермерским хозяйствам, насыщающим 
внутренний рынок качественной
продукцией по доступным 
для населения ценам;

• «развязать» транспортные и дорожные 
проблемы с учетом мирового опыта;

• построить мусороперерабатывающие
заводы и полигоны по утилизации
твердых бытовых отходов;

• обеспечить безопасность проживания
на территории (улучшить медицинское
обслуживание, особенно в сельской 
местности, разработать областные
экологические программы

«Чистый воздух», «Газовый автомобиль»,
«Чистая вода», «Чистая территория», 
«Экологически чистые продукты»);

• возродить оздоровительные лагеря
для летнего отдыха детей и создать на 
островах круглогодичные детские
оздоровительные центры;

• повысить требовательность к качеству
возводимого жилья, особенно социального;

• создать преференции для закрепления
на островах молодежи и привлечения
в область высококлассных
специалистов различного профиля;

• увеличивать размер региональных льгот 
населению не только в зависимости
от инфляции, но и от роста
доходов областного бюджета;

• за счет сокращения издержек
в системе ЖКХ добиваться снижения 
тарифов на коммунальные расходы.

РЕШЕНИЕ ЭТИХ ПЕРВООЧЕРЕДНЫХ ЗАДАЧ, НА МОЙ ВЗГЛЯД, УЛУЧШИТ ЖИЗНЬ САХАЛИНЦЕВ И КУРИЛЬЧАН

КОГО ВОЗЬМУ В КОМАНДУ?

Профессионалов, готовых честно, ответственно, заинтересованно, 
творчески работать во благо людей, доводя начатое до конца.

Жизнь научила многому. Я никогда не пу-
тала государственный карман с личным, не 
предавала интересы людей, доверивших мне 
работу в органах власти. Интересы избирате-
лей для меня всегда были и остаются главным 
приоритетом.

Никогда не поддерживала авантюрные 
предложения областной исполнительной вла-
сти. Добивалась прозрачности финансовых 

потоков и совершенствования бюджетного 
процесса. Работала на самых трудных участках: 
в комиссиях по бюджету, финансам, налогам 
и банкам, по экономической политике, закон-
ности, законодательству и внешним связям, 
государственному строительству, регламенту и 
местному самоуправлению.

В Государственной думе Федерального со-
брания являлась заместителем председателя 

комитета по энергетике, транспорту и связи 
России.

В решении вопросов проявляла принци-
пиальность, честность, последовательность, 
что порой раздражало людей, пришедших во 
власть с совершенно иными целями.

Опыт, внутренняя свобода и независимость 
позволяют мне предложить населению свой 
интеллектуальный потенциал в новом качестве.

ПО ПЛЕЧУ ЛИ ТАКИЕ ЗАДАЧИ ЖЕНЩИНЕ?

СДАЮТСЯ В АРЕНДУ ПОМЕЩЕНИЯ под офисы
на втором этаже площадью: 17,2, 21,5 , 34,7 кв. м; 

на  третьем этаже площадью: 17,9, 34,9 кв. м;
на четвертом этаже площадью: 13,1, 54,7 кв. м.

Обращаться:  г. Южно-Сахалинск, Бизнес-центр,  ул. Дзержинского, 36,
тел.: 47-46-27, 61-40-41.

В здании расположены кафе-бар, связь, видеоохрана, резервное электропитание, 
скважина.

Организатор торгов – конкурсный управляющий ООО «Транс-Лайн»» (ОГРН 
1096501008812, ИНН 6501212938, г. Южно-Сахалинск, ул. Хабаровская, 43–413) Долин 
Юрий Геннадиевич (ИНН 650114020200, СНИЛС 118-346-651-63, 693007 г. Южно-
Сахалинск, ул. Поповича, 51–32; НП «Тихоокеанская саморегулируемая организация 
арбитражных управляющих», ОГРН 1022501305243, ИНН 2536129722, г. Владивосток, 
ул. Добровольского, 20, стр. 2, оф. 38) сообщает о проведении 23.10.2015 в 04:00 
(здесь и далее время мск.) открытых торгов – аукциона с открытой формой 
предложения о цене по продаже имущества должника. Лот № 1: бульдозер CAT 
D6H XL, 1994 года выпуска, регистрационный знак 3328 СО65. Начальная цена 
1 539 300 руб. без НДС. Задаток – 10 % от начальной цены. Шаг торгов – 5% началь-
ной цены. Ознакомление в рабочие дни по адресу: г. Южно-Сахалинск, ул. Попови-
ча, 51-32, уведомив по тел.( 4242) 22-17-82.  Заявки подаются с 01:00 14.09.2015 до 
03:00 21.10.2015 по средствам электронного документооборота на www.utender.ru, с 
приложением документов, предусмотренных ст. 110 Закона «О банкротстве», доку-
мента о внесении задатка. К участию в торгах допускаются юридические и физи-
ческие лица, оформившие заявку, приложившие документы и внесшие задаток на 
р/с 40702810072000000595 ООО «Транс-Лайн» в Сахалинском РФ ОАО «Россельхозбанк» 
БИК 046401747, к/с 30101810500000000747. Внесением задатка считается время 
поступления его на счет должника. Возврат задатка регулируется договором о 
задатке и законодательством РФ. Победителем торгов признается участник, пред-
ложивший максимальную (наибольшую) цену. Оператор площадки в день проведе-
ния торгов составляет протокол об итогах аукциона, который утверждается органи-
затором торгов и размещает его на ЭТП. С победителем аукциона в соответствии со 
ст. 110 № 127-ФЗ, заключается договор купли-продажи имущества, задаток засчи-
тывается в счет исполнения обязательств по заключенному договору. Договор куп-
ли-продажи подписывается Победителем Аукциона и Продавцом в течение 5 (пяти) 
дней с даты получения Победителем Аукциона предложения Продавца о заключе-
нии договора купли-продажи приобретенного Лота с приложением проекта данного 
договора. Окончательный расчет не позднее 30 дней с момента заключения дого-
вора купли-продажи.

Организатор торгов – конкурсный управляющий ООО «Транс-Лайн»» (ОГРН 
1096501008812, ИНН 6501212938, г. Южно-Сахалинск, ул. Хабаровская, 43–413) Долин 
Юрий Геннадиевич (ИНН 650114020200, СНИЛС 118-346-651-63, г. Южно-Сахалинск, 
ул. Поповича, 51–32; НП «Тихоокеанская саморегулируемая организация арби-
тражных управляющих», ОГРН 1022501305243, ИНН 2536129722, г. Владивосток, 
ул. Добровольского, 20, стр. 2, оф. 38) сообщает о проведении 29.10.2015 в 04:00 
(здесь и далее время мск.) открытых торгов – аукциона с открытой формой 
предложения о цене по продаже имущества должника. Лот № 1: экскаватор CAT 
325 BL , 1997 года выпуска, регистрационный знак 4173 СО65, находящегося в зало-
ге у ООО «Компания Анела». Начальная цена 1 076 270 руб. без НДС. Задаток – 
10 % от начальной цены. Шаг торгов – 5% начальной цены. Ознакомление в рабо-
чие дни по адресу: г. Южно-Сахалинск, ул. Поповича, 51–32, уведомив по тел. 
(4242) 22-17-82.  Заявки подаются с 01:00 21.09.2015 до 03:00 27.10.2015 по сред-
ствам электронного документооборота на www.utender.ru, с приложением докумен-
тов, предусмотренных ст. 110 Закона «О банкротстве», документа о внесении задат-
ка. К участию в торгах допускаются юридические и физические лица, оформившие 
заявку, приложившие документы и внесшие задаток на р/с 40702810372000000596 
ООО «Транс-Лайн» в Сахалинском РФ ОАО «Россельхозбанк» БИК 046401747, 
к/с 30101810500000000747. Внесением задатка – время поступления его на счет 
должника. Возврат задатка регулируется договором о задатке и законодательством 
РФ. Победитель торгов – участник, предложивший максимальную (большую) цену. 
Оператор площадки в день проведения торгов составляет протокол об итогах аук-
циона, который утверждается организатором торгов и размещает его на ЭТП. С 
победителем аукциона в соответствии со ст. 110 № 127-ФЗ, заключается договор 
купли-продажи имущества, задаток засчитывается в счет исполнения обязательств 
по заключенному договору. Договор купли-продажи подписывается Победителем 
Аукциона и Продавцом в течение 5 (пяти) дней с даты получения Победителем 
Аукциона предложения Продавца о заключении договора купли-продажи приобре-
тенного Лота с приложением проекта данного договора. Окончательный расчет не 
позднее 30 дней с момента заключения договора купли-продажи.

КВАЛИФИКАЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ СУДЕЙ САХАЛИНСКОЙ ОБЛАСТИ
в соответствии со ст. 5 Закона Российской Федерации «О статусе судей в Российской Фе-
дерации» объявляет  об открытии двух вакантных должностей судей Южно-Сахалинского 
городского суда Сахалинской области и об открытии вакантной должности судьи Сахалин-
ского областного суда.
Заявления и документы, указанные в п. 6 ст. 5 Закона Российской Федерации от 26 июня 1992 года 
№ 3132-1 «О статусе судей в Российской Федерации» и в п. 5 ст. 21 Положения о порядке работы 
квалификационных коллегий судей, утвержденного Высшей квалификационной коллегией судей 
Российской Федерации от 22 марта 2007 года, принимаются секретарем квалификационной кол-
легии судей Сахалинской области по рабочим дням с 9:00 до 17:00 по адресу: 693020, г. Южно-Саха-
линск, Коммунистический пр., 24а. Последний день приема документов – 25 сентября 2015 года. 
Заявления и документы, поступившие после указанного срока, к рассмотрению не принимаются. 
Предварительная дата рассмотрения поданных заявлений и документов – 17 декабря 2015 года в 
помещении Сахалинского областного суда по адресу: г. Южно-Сахалинск,  Коммунистический пр., 24. 
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